
1
Public/Corporate 
Solutions LATAM

pcsolutions.lat

M I É R CO L E S  1 8  D E 
O C TU B R E  D E  2 02 3
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LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS
1. Respecto a la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García 
dijo que entre el 9 y el 16 de octubre se publicaron 2,198 notas sobre la reforma para la 
cancelación de 13 fideicomisos del Poder Judicial y un supuesto recorte al presupuesto; 
negó que la reforma se trate de una venganza o se afecten los derechos de los trabajadores. 
Señaló que los medios no hablaron de los privilegios de los magistrados de la SCJN, de los 
Tribunales, las Salas y los jueces.
Negó que el Poder Legislativo pretenda recortar el 31% del presupuesto al Poder Judicial; 
explicó que la SHCP envió un Proyecto de Presupuesto que contempla los 84.8 mil mdp 
que solicitó el propio Poder Judicial para 2024, 4% más que el año anterior. Expuso que 
en 2023, el Poder Judicial de México ejerció 4,528 mdd, mientras que el de España ejerció 
2,269 mdd; indicó que el ingreso mensual de los ministros mexicanos asciende a 8.4 mdp, 
mientras que en EUA ganan 6,7 mdp; agregó que la ASF observó que los fideicomisos no 
se utilizan para lo que fueron creados.
Afirmó que los derechos y prestaciones de los trabajadores están garantizados, porque 
se cubren con el presupuesto anual del Poder Judicial de la Federación; además de que 
quedará un fideicomiso con más de 6 mil mdp. Mostró las compensaciones garantizadas 
para los servidores públicos de mando superior.

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de 
Presidencia

MEDIO AMBIENTE
1. El presidente reveló que el lunes llegó un escrito a la SEGOB de parte de Grupo México, 
con la intención de establecer un diálogo respecto a diversos asuntos, entre ellos, buscar 
una solución al problema de la contaminación del río Sonora;  además, detalló que Grupo 
México solicitó que se instale una mesa para revisar el informe de la SEMARNAT, a lo que 
Luisa María Alcalde contestó que hay la mejor disposición para establecer un diálogo.

2. Informó que en lo que va de 2023 se han recogido 22,106 toneladas de sargazo en las 
playas de Quintana Roo. Detalló que se adquirieron 12 buques sargaceros y se colocaron 
9,050 metros de barreras.

3. Informó que ya está activado el plan de apoyo a la población por la Tormenta Tropical 
Norma, la cual se espera impacte el domingo en Baja California Sur; detalló que se 
trasladaron 100 elementos del Ejército a San Quintín,  hay 100 elementos en Mulegue con 
maquinaria pesada y otros 100 ya se encuentran en La Paz; además de que se instaló una 
cocina comunitaria en Guerrero Negro.

GOBERNABILIDAD
1.  Señaló que las mujeres son muy responsables, trabajadoras, honestas y decididas y que 
han apoyado mucho a la transformación; sin mencionar nombres, dijo que la mujer que 
gane la presidencia de México en 2024, va a tener más votos de los que él obtuvo. "Yo creo 
que va a ser mejor que ahora”, expresó.
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JUSTICIA
1. Cuestionó las protestas de trabajadores del Poder Judicial; dijo que son para defender 
los privilegios de un grupo de altos funcionarios o "servidores públicos superiores", que son 
pagados con el presupuesto que es de todos los mexicanos; "¿Por qué tiene que haber un 
grupo que reciba muchísimo más que el resto de la población?, ¿Por qué hay privilegios?", 
preguntó. Mostró que el promedio salarial mensual de los 22 millones de trabajadores 
inscritos en el IMSS es de 15,960 pesos mensuales, lo que contrasta con los ingresos de 
más de 700 mil pesos de los ministros de la SCJN.
Propuso que si no se quiere que los 15 mil mdp de los 13 fideicomisos del Poder Judicial se 
destinen a becas para los niños pobres, podrían repartirse entre las 32 entidades del país y 
que se consulte a la gente en qué utilizarlo. Explicó cómo se utiliza la partida del "Seguro 
de Separación Individualizada" del Poder Judicial; indicó que el presupuesto es de 2,526 
mdp, 4 veces el presupuesto anual de la Presidencia de la República con el cual se duplica 
el ahorro de los servidores públicos de alto mando.
Pidió a todos los abogados de México que analicen si es constitucional la reforma por la que 
se eliminan los fideicomisos del Poder Judicial, ante la posibilidad de que los legisladores 
de la oposición vayan a presentar un recurso para declararla inconstitucional y sea la propia 
SCJN quien lo resuelva. Mostró las portadas de algunos diarios de circulación nacional 
para evidenciar la cobertura a la reforma; dijo que es muy interesante que se observe 
cómo se defienden privilegios manipulando el comportamiento de los que se rasgan las 
vestiduras defendiendo el Estado de derecho.

2. Respecto a supuestos malos manejos en el sindicato del Poder Judicial, el 
presidente hizo un llamado a presentar denuncias.

EDUCACIÓN
1. Celebró que en Chihuahua desistieron de presentar amparos para no distribuir los libros 
de texto gratuito; dijo que se dieron cuenta que lo que estaban haciendo no era correcto; 
felicitó a todos los padres de familia y maestros que lucharon para que se entregaran los 
libros.

POLÍTICA EXTERIOR
1. Informó que los presidentes que han confirmado su asistencia a la Cumbre del 22 de 
octubre en Palenque, Chipas, son de Cuba, Colombia, Honduras, Venezuela, Guatemala y 
Ecuador; reiteró que se abordará cómo atender el problema de la migración, ya que en 
todos los casos hay interés en ayudar a los migrantes pero muchos países no cuentan con 
presupuesto.

2. Aseguró que en las comunidades más apartadas se le tiene mucho respeto a su Gobierno, 
porque es el único que en muchos años los ha atendido; destacó que en Chiapas hay 80 
mil sembradores del programa Sembrando Vida y es la entidad donde se redujo más la 
pobreza. Recordó que tuvo encuentros con el subcomandante Marcos y lamentó que los 
zapatistas no hayan participado en el proceso de transformación y que incluso llamaron a 
no votar por él; agregó que no hay ninguna comunidad zapatista en donde no se pueda 
trabajar, por lo que descartó que se pudiera presentar algun levantamiento armado.

2. Refirió que desde el principio del conflicto entre Israel y Hamás, planteó que la ONU 
convocara a una asamblea extraordinaria urgente para buscar la paz; "que ya no se siga 
agrediendo, que se paren las hostilidades. ¡Cese al fuego inmediato, ya!”, expresó.

3. Acusó que hay una política antiinmigrantes de los gobernadores de Texas y Florida, 
debido a las elecciones del próximo año en EUA.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Confirmó que el 14 y 15 de noviembre 
irá a San Francisco, California, para 
asistir a la Cumbre Asia-Pacífico  (APEC 
2023);  detallóque todavía no se define la 
agenda, pero que el presidente de EUA, 
Joe Biden, asumirá la presidencia de la 
APEC.

Al referirse a las manifestaciones de los 
trabajadores del Poder Judicial, expresó: 
"Es lamentable que esas cosas se estén 
expresando o manifestando, que se den 
estas protestas, porque es injusto, es 
defender privilegios, es pecado social".
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TRANSPARENCIA

MEDIOS

1. Recordó que Emilio Lozoya confesó haber entregado dinero a legisladores para que 
votaran a favor de la Reforma Energética de EPN; dijo que debería investigarse cuál el 
patrimonio que tienen los altos funcionarios del Poder Judicial, "porque ni siquiera con 
esos sueldos logran tener las mansiones que tienen".

1. Al cuestionarlo sobre el arrendamiento de la frecuencia de Radio Altiplano de Tlaxcala 
en favor de GA Radiocomunicaciones, S.A. de C.V (El Heraldo), explicó que la gobernadora 
de la entidad podría rectificar; dijo que pedirá a Jenaro Villamil, presidente del Sistema 
Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, que platique con las partes y quizás los del 
Heraldo pueden retractarse y que quede sin efecto la operación.

INFRAESTRUCTURA
1. Informó que ya hay acuerdo con la mayoría de la población para la construcción de un 
viaducto en Tijuana, el cual tendrá una inversión de más de 10 mil mdp; detalló que en 
todos los casos se respeta la ley y se pagan las indemnizaciones correspondientes.

VACUNAS

SEGURIDAD

1. Sobre la vacunación contra la COVID-19, adelantó que la próxima semana iniciará la 
vacunación; explicó que tanto la vacuna Abdala como Sputnik V están reconocidas por la 
COFEPRIS.

1. Expuso que en el Ejército hay comisiones de orden y de derechos humanos, por lo 
que cumplen con las recomendaciones y rinden informes a la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos; reiteró su postura en contra de la creación de las autodefensas, 
porque el Estado está obligado a garantizar la seguridad. Sobre el homicidio de un líder de 
autodefensas de Guerrero, informó que ya se está realizando la investigación.

2. Indicó que las Fuerzas Armadas son muy leales, institucionales y respetuosas de la 
autoridad civil, por lo que aseguró que no va a haber ningún problema cuando él ya no 
sea el comandante Supremo de las Fuerzas Armadas. Recordó las misiones del Ejército, 
entre las que destacó: la defensa de la soberanía del interior, apoyar en el desarrollo social, 
contribuir al desarrollo del país y auxiliar a la población en casos de desastre.


